



2015年
7. 8月号

風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園
http://www.takasago-hoikuen.com

先日「あん」という映画を観に行きました。
樹木希林さん主演で「どら焼き屋」さんで、あんこを心を込めて煮ることの大切さを希林さんが店主に伝える。割愛するとそのような内容ではありましたが、その中で人間模様や社会への問題提起がありました。

私が印象に残ったところは、あずきが煮あがった後
希林:これから大切な「おもてなし」
店主:え…お客さんに?
希林:いえいえ あずきによ～これから2時間待つ(蒸らす)のよ～ 雨風に当たって大変な思いをしてここまでできてくれたあずきにおもてなしよ～という場面です。

保育園では、子ども達が自ら栽培して、トマト1粒の成長を見守り育む経験を通し「あ～おいしい」と笑顔と共に感激の一言。魚の「解体見学」をすると「感謝して(命を)いただきます」と心のこもった挨拶が聞かれます。

私達は食事で口にする物が、どんな所でどんな方が作り、どういった経路を通して今、食卓にあるのか、すべてを知ることは困難です。しかし、私達は見なくても、想像することが出来ます。飽食の時代といわれる現代。様々な実体験を通し、想像力豊かな子ども達に育てて欲しいと願っています。

お誕生日おめでとう (7月)

1才おめでとう	ゆうとくん そうたろうくん こうたろうくん
2才おめでとう	まなちゃん ゆみちゃん かなるくん
3才おめでとう	ゆうたくん りゆうとくん
4才おめでとう	あいりちゃん あみちゃん
5才おめでとう	こころちゃん しおりちゃん
6才おめでとう	ゆうまくん たかとくん



お誕生日おめでとう(8月)

1才おめでとう	しのちゃん もかちゃん
2才おめでとう	しずくちゃん
3才おめでとう	あゆむくん りょうすけくん
4才おめでとう	
5才おめでとう	かなみちゃん けいすけくん てっぺいくん ひなりちゃん
6才おめでとう	ゆうやくん かいとくん まもりちゃん

		7月の予定	8月の予定
1	水	プール開始日	土
2	木	七夕集会	日
3	金		月
4	土		火
5	日		水
6	月	ちゅっちゅこっこ★	木 幼児誕生会★ 食事会(4.5歳)
7	火	七夕	金
8	水		土
9	木	防犯訓練	日
10	金	幼児誕生会★ 食事会(4.5歳)	月
11	土		火
12	日		水
13	月	乳児誕生会★ ちゅっちゅこっこ★ PPD	木
14	火	0才児健診 健康相談★	金
15	水	災害伝言ダイヤル171	土 災害伝言ダイヤル171
16	木		日
17	金	北町会盆踊り会	月
18	土	北町会盆踊り会	火
19	日	海の日 盆踊雨天順延	水
20	月	振替休日	木
21	火		金 防災訓練
22	水		土
23	木		日
24	金	防災訓練 てる子おばちゃんのお話会	月 乳児誕生会★ PPD
25	土		火 0才児健診 健康相談★
26	日		水
27	月	発達相談日★	木 防犯訓練
28	火		金 プール最終日
29	水	0才児健診 健康相談★	土
30	木		日
31	金		月

★印の日は、どなたでもご自由に参加いただけます
(予定は変更になる場合があります)

0才 ひよこ1組です よろしくね!

4月に入園し、早3ヶ月が経ちました。日々の生活や関わりを通して、職員との信頼関係も深まり、登園時や午睡起き等、私たちの顔を見つけるとにっこり笑顔を見せてくれると、安心して過ごしているんだなあ〜とこちらも嬉しく感じます。

お天気の良い日には散歩に出かけて、気持ちのよい風やお日様を、たくさん浴びています。“わんわんいるね〜” “電車ばいばい〜”と、大人の言葉掛けに応じ、電車や犬、猫たちに会うと、手を振る姿も見られるようになりました。ちょっと機嫌が優れなかった時でも、外に出ると気分も落ち着き、笑顔が広がります。

梅雨空はお部屋の中から楽しんで、天候の良い時にはなるべく、外に出る機会を多く持ち、季節の風や青空の気持ちよさを感じていきたいと思います。

夏の遊び 乳・幼

梅雨の晴れ間、子ども達は元気に外へと飛び出していきます。暑さが加わってくると、自然と水も恋しくなるのが子ども達のです。これからが夏本番ですね。

保育園では、プール遊び、泥んこ遊び、色水遊び、シャボン玉、ボディークラッシュ、感触遊び(0~2歳児。万が一、口に入れても良いように、片栗粉を水で溶いたものを触ってあそぶ)など行います。

水、砂、泥等 どんな器にもあわせ、姿を変える素材だからこそ、決まりが無く、子ども達の想像力を膨らませ、創造性を培います。子ども達には、夏ならではの遊びを満喫して欲しいですね。



こどものつぶやき 3才

先日、りす組では七夕の笹飾りを作りました。星型に切った折り紙に、それぞれが自由に絵を描き、その星たちをつなげて笹に飾りました。

金色の折り紙で作った星を見て、ある男の子が一言。

「きれい〜！これ、ガラスで作ったんじゃない?！」

きれい=ガラス という発想。

子どものイメージの持ち方は、みなそれぞれですが、その子の様々な体験を通して、感じ方もいろいろなのでしょうね。



たか〜い空までとんでいけ〜



ピッカピカの泥ダンゴ? 作成中で〜す!



みてみて〜いっぱい!

町会「盆踊り」でお会いしましょう。

- * 7月17(金)18(土)(雨天の場合19(日)まで順延)
- * 19:00~20:00(保育園時間) ~21:00(町会の設定時間で大人時間)
- * 保育園の「夜店」(子ども達向けのおたのしみ♪)がです。詳しくは後日お知らせします。
- * 途中、当園の「太鼓をたたいて遊ぼう会」が和太鼓を演奏します。

保育園では地域の小学校2年生から「和太鼓」の練習を通し、友達と交流したり、発表会の開催、そして今回の様に地域の盆踊りや音楽フェスティバル、お祭り等にも参加し、太鼓の演目をご披露する会を主宰しています。

子ども達の力強い太鼓の音色を是非お聞きにいらしてください。



教育「こころ豊か」第4回

1歳児では「自分の気持ち“甘え”や“だだこね”を表現できる子ども」を柱として保育をしています。

自我が拡大するこの時期、一人ひとりにその子の思いがあり、子どもたちの思いも様々です。「ジブンデ」「モウイッカイ」「ヤッテ」「ダッコ」…、特に、大人の言葉がけに対して「ヤダ」と返す姿は、1歳児の発達の中でよく見られる姿です。

本当にそのことが「ヤダ」なのではなく、自分が決めたのに大人に言われたことが「ヤダ」、自分なりのつもりや見通しがあったのに、思ったような展開にならなかった「ヤダ」なのであり、又「ヤダ」と言った時の大人の反応を確かめていることもあります。

大人が気持ちに余裕を持ち「そうだね、嫌だね、〇〇したいのね」とヤダに隠れた気持ちを受け止めることで、どんな自分を出してもいいんだ!分かってくれる大人がいるんだ!と実感し、安心して心を開放していくようになります。

子どもたちの気持ちに寄り添い、受け止め、自分は理解されているのだと感じられるような関わりを持つことで、どんな自分の思いも自由にまっすぐに表現できるような、安心できる存在・場所でありたいと思います。